

» PRESSE NATIONALE

Politique ↗



COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – ITALIE / ARTURO LUZZI : « LES RELATIONS SE SONT DAVANTAGE RENFORCÉES »

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu en audience, hier, mercredi 29 octobre 2025, à sa résidence, à Cocody, Arturo Luzzi, ambassadeur d'Italie en Côte d'Ivoire. Le diplomate italien a fait le bilan de ses quatre années de mission diplomatique à Abidjan. Un mandat marqué par un raffermissement historique des relations entre les deux pays et une coopération désormais orientée vers un partenariat stratégique. « J'ai eu le privilège et l'honneur d'être reçu par le Président de la République, le Chef de l'État. Je suis en fin de mission. Je quitte la Côte d'Ivoire dans trois jours. Ça a été une période très fructueuse », a déclaré le diplomate italien à sa sortie d'audience. Au moment de prendre congé du Président Ouattara, l'ambassadeur Luzzi a tenu à exprimer sa profonde reconnaissance au gouvernement ivoirien pour l'excellente collaboration entretenu tout au long de son séjour. « Les relations se sont davantage renforcées », a-t-il affirmé.



GESTION DES AFFAIRES DE L'ÉTAT / OCTOBRE 2023-OCTOBRE 2025 : L'ITINÉRAIRE DE SUCCÈS TRACÉ PAR MAMBÉ

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, jouit d'une très grande confiance de la part du Président de la République, Alassane Ouattara. Dans la conduite des affaires de l'État, il fallait, aux côtés du Chef de l'État, un homme qui coche de nombreuses cases : bon rapport avec les milieux religieux et traditionnel, connaisseur du fonctionnement de l'appareil de l'État et de ses procédures, fin négociateur. Bref, la personnalité parfaite pour conduire et mettre en œuvre la vision du Président Alassane Ouattara. En le nommant au poste de Premier Ministre le 16 octobre 2023, Alassane Ouattara ne prenait pas de risque, car il n'a pas choisi une personnalité qui aurait pu jouer une note dissonante de la sienne et compromettre l'action gouvernementale. Dès ses premiers jours à la « Maison blanche du Plateau », Robert Beugré Mambé avait un premier défi à relever : réussir une meilleure organisation de la CAN 2023 en terre ivoirienne et assurer au pays une 3e étoile. La méthodologie faite de dialogue permanent avec les protagonistes d'un projet, d'une affaire, est en réalité un trait de la personnalité du Premier Ministre. Ce trait de sa personnalité, il l'a érigé en rempart de son honneur, traçant ainsi un itinéraire de succès pour le gouvernement ivoirien.



LÉGISLATIVES DU 27 DÉCEMBRE 2025 : VOICI COMMENT LES CANDIDATS PEUVENT PAYER LA CAUTION DE 100 MILLE FCFA

La Caisse des Dépôts et Consignations de Côte d'Ivoire (CDC-CI) a rendu public, ce mercredi 29 octobre 2025, un communiqué précisant les modalités de paiement du cautionnement exigé pour les candidats aux élections législatives prévues le 27 décembre 2025. Le montant du cautionnement électoral est fixé à 100 000 FCFA, payable par mobile money (Orange, MTN, Moov) ou par carte bancaire. Afin de simplifier la procédure et de garantir la transparence, la CDC-CI met à la disposition des candidats une plateforme sécurisée, accessible 24h/24 et 7j/7, du 31 octobre au 12 novembre 2025 inclus, à l'adresse www.cdc.ci. Sur cette plateforme, le candidat ou son mandataire devra renseigner plusieurs informations, notamment le nom, les prénoms, la circonscription électorale, le contact téléphonique et l'adresse électronique. Il devra également télécharger une pièce d'identité (CNI, passeport, permis de conduire,

carte CMU ou carte d'électeur). Une fois le paiement validé, un reçu électronique est automatiquement généré et transmis par WhatsApp et par e-mail au candidat.



L'OIF SALUE LE BON DÉROULEMENT DE L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE EN CÔTE D'IVOIRE

L'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), qui a dépêché à Abidjan, à l'invitation de la République de Côte d'Ivoire, une mission à l'occasion de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025, salue la bonne tenue du scrutin et félicite tous les acteurs ivoiriens engagés dans le processus électoral. Conduite par l'ambassadeur Désiré Nyaruhirira, conseiller spécial politique et diplomatique de la secrétaire générale de la Francophonie, la Mission de l'OIF a eu des échanges fructueux avec les parties prenantes nationales et les partenaires internationaux, y compris les missions internationales d'observation électorale. Conformément aux dispositions de la déclaration de Bamako du 3 novembre 2000 relatives à la tenue d'élections libres, fiables et transparentes, la mission a suivi les derniers jours de la campagne électorale et visité des bureaux et centres de vote le jour du scrutin. L'OIF salue le comportement exemplaire des candidats à l'élection présidentielle et encourage toutes les parties prenantes à continuer à œuvrer en faveur du renforcement de la paix, ainsi que de la consolidation de l'État de droit et de la démocratie en Côte d'Ivoire.



MAE / AVANT LEUR DÉPART À LEUR POSTE : DES DIPLOMATES REÇOIVENT LES DERNIÈRES CONSIGNES

Des diplomates sortis de l'École nationale d'administration (ENA) ou issus d'autres corps, ainsi que des personnels techniques interministériels vont bientôt rejoindre leur poste. Avant la mise en œuvre de ce mouvement diplomatique, le 4e atelier de renforcement des capacités de ces représentants du pays à l'extérieur a démarré, hier, mercredi 29 octobre 2025, à la salle des banquets du ministère des Affaires étrangères, à Abidjan-Plateau. Le secrétaire général adjoint du ministère des Affaires étrangères, l'ambassadeur Soro Kapieletien, a indiqué que les enjeux de cet atelier sont de taille en raison de la dextérité du diplomate en poste à l'extérieur. « Ceux qui sortent pour la première fois, il faut savoir que la vie dans une ambassade n'est pas la même chose qu'au pays. Si vous êtes à Mexico, Newehli, Copenhague, ce n'est pas le même environnement qu'au pays », a-t-il prévenu, puis d'ajouter : « Vous représentez la Côte d'Ivoire à l'extérieur. Tout acte que vous allez poser aura un impact positif ou négatif sur la Côte d'Ivoire. Préparez-vous psychologiquement à accepter certaines choses ».

Economie ☰



NIAKARA / INDUSTRIE ALIMENTAIRE : LES TRAVAUX DE LA DISTILLERIE DE BADIKAHÀACHEVÉS À PRÈS DE 90 %

Les travaux de construction de la distillerie de la Société de sucrerie africaine de Côte d'Ivoire (Sucaf-ci) à Badikaha, dans le département de Niakara (région du Hambol), tirent vers leur achèvement. D'après le constat fait par l'Agence ivoirienne de presse (AIP), le lundi 27 octobre 2025, lors d'une visite du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement durable et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, les travaux sont achevés à près de 90 %. Le coût global de ce projet industriel est estimé à 18 milliards de FCFA et s'inscrit dans la stratégie de diversification et de valorisation des sous-produits de la canne à sucre engagée par la Sucaf-ci, filiale du groupe français, la Société d'organisation, de management et de développement des industries alimentaires et agricoles (SOMDIAA). La première pierre de l'usine avait été posée en octobre 2024 par le ministre d'État Adjoumani, sur un site de 2,3 hectares. La mise en service de la distillerie est prévue pour mars 2026. La distillerie de Badikaha a une capacité annuelle de production de 12 millions de litres d'alcool extra-neutre (AEN) à 96 %, destinés à alimenter les industriels locaux.

TRANSPORT AÉRIEN / AUTORITÉ NATIONALE DE L'AVIATION CIVILE : L'ANAC RENFORCE SON PERSONNEL DE SUPERVISION DE LA SÉCURITÉ ET DE LA SÛRETÉ

L'Autorité nationale de l'aviation civile (ANAC) vient de renforcer son personnel de supervision de la sécurité et de la sûreté, avec la prestation de serment, hier, mercredi 29 octobre 2025, de 5 nouveaux inspecteurs, au tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau. Ce sont N'Gbadama Estelle Sandrine-Désirée, Abounan Akpro Bri Natacha, Kouadio Constant-Serge, Bamba Yahaya et Ta Bi Ta Marius Trésor. Ils ont juré, à tour de rôle, d'accomplir leur mission avec dévouement, loyauté et probité dans le strict respect de la législation en vigueur. L'audience a été présidée par la juge Ano Marie Léonce épouse M'Boua. Elle était assistée de deux accessieurs, du procureur, Tiéhoulou Dyéa, et d'un greffier. Notons que la Côte d'Ivoire a atteint, en 2024, grâce à cette surveillance rigoureuse de l'ANAC, un taux de conformité de 93,89 % aux normes internationales de sécurité. Se hissant ainsi au premier rang africain et au dixième rang mondial. En matière de sûreté, le pays a également enregistré des progrès significatifs, avec un taux de conformité porté à 90,09 % en 2022, le plaçant au troisième rang sur le continent.

RÉFORME FINANCIÈRE : LE PRÉSIDENT DU GROUPE DE LA BAD, SIDI OULD TAH, ENGAGE DES CONCERTATIONS

Le président du Groupe de la Banque Africaine de Développement (BAD), Sidi Ould Tah, a échangé, la semaine dernière, avec les principaux acteurs du secteur financier africain. L'objectif est de trouver les mécanismes adéquats pour transformer l'architecture financière du continent en mobilisant prioritairement ses ressources internes pour son essor socioéconomique. Dès le début de la semaine, le lundi 27 octobre 2025, le président Ould Tah s'est entretenu avec le Directeur général de la Caisse Nationale de Prévoyance Sociale de Côte d'Ivoire (CNPS), Denis Charles Kouassi. Leurs échanges ont porté sur les possibilités de collaboration, ainsi que sur la mobilisation des ressources des fonds de pension pour des investissements productifs en Afrique. Le mardi 28 octobre 2025, M. Ould Tah a poursuivi ses échanges de haut niveau en recevant, au siège du Groupe de la Banque à Abidjan, les dirigeants des institutions souveraines d'investissement africaines. Toutes les institutions de garantie, qui étaient autour de la table vendredi à Abidjan, ont bâti un partenariat solide avec le Groupe de la Banque.

SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : UN ATELIER POUR PRÉVENIR LES CONFLITS ET RENFORCER LA TRANSPARENCE

L'Agence foncière rurale (AFOR), en partenariat avec le groupement Envirox / Béatitudes a organisé un atelier, le lundi 13 octobre 2025, à Abidjan-Cocody. Ce rendez-vous, consacré à la restitution et à la validation du rapport provisoire de l'évaluation sociale du Programme national de sécurisation foncière rurale (PNSFR), s'inscrit dans le cadre du Programme d'appui à la sécurisation foncière rurale (PASFOR), financé par l'Agence française de développement (AFD) dans le cadre du 3e Contrat de désendettement et de développement (C2D). Prenant la parole au nom du directeur général de l'AFOR, Bamba Cheick Daniel, le conseiller technique, Edy Amon, a confié que la sécurisation foncière rurale, si elle n'est pas menée avec une vigilance sociale et environnementale absolue, peut générer de nombreux déséquilibres.

EXPLOITATION MINIÈRE : LA PRODUCTION DE LA MINE D'OR IVOIRIENNE DE YAOURÉ EN HAUSSE

La compagnie minière Perseus Mining, exploitant trois mines d'or en Afrique de l'Ouest, a annoncé, le lundi 27 octobre dernier, lors du rapport d'activité du troisième trimestre, une production globale de 496 551 onces pour son exercice financier 2025, grâce à la mine ivoirienne de Yaouré qui a été la principale contributrice, délivrant 262 239 onces sur l'exercice. Au cours des trois premiers trimestres de 2025, Yaouré a vu sa production augmenter de 12 % en glissement annuel, atteignant 194 486 onces, rapporte une dépêche de l'agence Ecofin. Il faut noter que la mine de Yaouré passe d'une exploitation à ciel ouvert à une exploitation souterraine. Ce projet qui fera de Yaouré la première mine d'or souterraine de Côte d'Ivoire devrait démarrer sa phase de production au premier semestre 2026.



CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE GUÉDIKPO : LA CINQUIÈME COHORTE DE « GIRLS POWER » PRÊTE À CONQUÉRIR SON AUTONOMIE

Le 18 octobre 2025, le centre de service civique de Guédikpo a célébré la fin de formation de la deuxième cohorte 2025, composée de 150 jeunes filles, dont 20 filles mères, correspondant à la cinquième cohorte « Girls Power ». Placée sous la présidence de Philippe Légré, ministre-gouverneur du district du Bas-Sassandra, la cérémonie a mis en lumière la transformation de jeunes filles hier vulnérables en femmes confiantes, compétentes et engagées. Pour ces jeunes femmes venues d'horizons divers, le service civique représente bien plus qu'une formation : c'est une renaissance. Entre apprentissages civiques, leadership, métiers techniques et engagement communautaire, elles découvrent leur potentiel et brisent les barrières des stéréotypes. « Le 4 août 2025, nous avons été accueillies au centre, certaines avec nos enfants. Ici, nous avons appris à être disciplinées, responsables et engagées pour notre patrie. Après la cérémonie, nous irons en stage et nous nous engageons à être des exemples de réussite pour nos familles, notre centre et notre pays », confie Mlle Dido Cely Dorcas, apprentie en construction métallique et porte-parole de la cohorte.



RECHERCHE EN CYBERSÉCURITÉ, DATA SCIENCE ET INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : L'UNIVERSITÉ FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY S'ALLIE À L'UNIVERSITÉ POLYTECHNIQUE ISPA

Une signature d'accord-cadre a eu lieu entre l'Université Félix Houphouët-Boigny (FHB) et l'Institut supérieur polytechnique d'Afrique (ISPA) d'Abidjan-Cocody, le lundi 27 octobre 2025, à Abidjan. Selon un communiqué, ce partenariat vise à renforcer la collaboration entre les deux universités en matière de gouvernance, de formation, de recherche et de documentation. A en croire Serge Nedro, président de l'ISPA, il va contribuer à l'avancement de la recherche en cybersécurité, en data science et en Intelligence artificielle. « Nous voulons en faire un véritable levier de développement scientifique et technologique pour nos étudiants et chercheurs », a-t-il affirmé. Il a aussi relevé que l'autre objectif est de développer des programmes d'échanges inter-universitaires afin de renforcer les capacités scientifiques régionales et de favoriser l'employabilité de leurs diplômés.



BOUAKÉ : L'OUVERTURE IMMINENTE DE L'INSTITUT DE CARDIOLOGIE

Bonne nouvelle pour les populations. Le ministre en charge de la Santé, Pierre Dimba, a annoncé récemment l'ouverture imminente de l'Institut de cardiologie de Bouaké (ICB). Cet institut est conçu pour être un établissement d'excellence à vocation nationale et sous régionale. Il occupe une superficie construite de 15 000 m², pour une capacité d'accueil estimée, en moyenne annuellement, à 12 000 consultations, 4 750 hospitalisations, 3 800 urgences cardiaques, 520 patients de soins intensifs et 290 interventions chirurgicales à cœur ouvert. Il est doublé d'un centre de formation de médecins nationaux et étrangers, en partenariat avec l'Institut de cardiologie de Montréal et le CHU de Nantes, en vue d'augmenter significativement le nombre de cardiologues en Côte d'Ivoire et de garantir la formation continue du personnel médical et paramédical aux innovations technologiques.



HADJ 2026 : LE COMMISSARIAT FIXE AU 31 OCTOBRE LA DATE LIMITÉE DE PAIEMENT DES FRAIS

Le commissariat du Hadj a annoncé, dans un communiqué officiel en date du 29 octobre 2025, la clôture imminente des paiements relatifs au Hadj 2026 (1447H). Les candidats ayant déjà obtenu leur autorisation de paiement disposent en effet jusqu'au vendredi 31 octobre 2025 à 12 heures, délai de rigueur, pour s'acquitter du coût du pèlerinage auprès du Trésor public, selon un communiqué du commissariat du Hadj. Cette annonce intervient alors que la période de paiement, ouverte depuis le 16 octobre dernier, touche à sa fin. Le Commissariat du Hadj rappelle que ce délai est strict et qu'aucune tolérance ne sera accordée au-delà de la date fixée. En conséquence, tout candidat n'ayant pas réglé la

totalité du montant dû avant cette échéance verra son autorisation de paiement définitivement retirée. L'objectif de cette mesure, selon le commissariat, est d'assurer une organisation fluide et rigoureuse du processus préparatoire au Hadj 2026.



LUTTE CONTRE LE VIH : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉPARE L'ADOPTION D'UN TRAITEMENT PRÉVENTIF INJECTABLE RÉVOLUTIONNAIRE

Un atelier d'élaboration et de validation d'une note politique sur le Lenacapavir, une nouvelle forme de Prophylaxie pré-exposition (PrEP) injectable, s'est tenu le jeudi 23 octobre 2025, au Programme National de Lutte contre le Sida (PNLS) de Treichville. Cette rencontre, organisée par le PNLS en partenariat avec l'Organisation non gouvernementale (ONG) Alliance Côte d'Ivoire et avec l'appui financier de Reach Africa, vise à doter le gouvernement d'un document stratégique pour faciliter l'adoption des recommandations de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) sur le Lenacapavir, un médicament préventif contre le Virus de l'immunodéficience humaine (VIH), administré deux fois par an. Dr Offia Coulibaly Madiarra, Directrice exécutive de l'ONG Alliance Côte d'Ivoire, a souligné l'importance de cette initiative dans la perspective d'éliminer le VIH/Sida d'ici à 2030, conformément aux objectifs mondiaux. La Côte d'Ivoire se positionne ainsi comme pays pionnier en Afrique francophone dans la préparation de l'introduction du Lenacapavir.

Culture ⓘ



JEUX DE LA FRANCOPHONIE 2027 : LA CÔTE D'IVOIRE OUVRE LES CANDIDATURES POUR LES PRÉSÉLECTIONS CULTURELLES

En vue des 10e Jeux de la Francophonie qui se tiendront du 23 juillet au 1er août 2027 à Erevan, en Arménie, le ministère de la Culture et de la Francophonie a officiellement annoncé l'ouverture des candidatures pour les pré-sélections nationales dans les disciplines culturelles, informe un communiqué de presse dont L'Inter a reçu copie, le mercredi 29 octobre 2025. À travers ce communiqué, le ministère de la Culture et de la Francophonie, invite les jeunes artistes ivoiriens âgés de 18 à 35 ans à soumettre leur candidature du 1er octobre au 15 décembre 2025 inclus. « Les inscriptions concernent les principales disciplines culturelles reconnues aux Jeux de la Francophonie, notamment, la chanson, le conte et conteur, la création numérique, la danse de création, la jonglerie avec ballon (Freestyle Ball), la littérature (nouvelle), la peinture, la photographie, la sculpture et installation et le théâtre », indique la note.



VU SUR LE NET

Société ⓘ



NAHIO : DES ACTIONS EN COURS POUR RAMENER LE CALME

Sur le terrain à Nahio, il règne un calme fragile. Mais la situation doit revenir à la normale. Les cadres de la localité y tiennent. Le mardi 28 octobre 2025, à l'initiative du Conseil régional du Haut-Sassandra, les cadres de cette partie du pays ont échangé sur ce qui se passe dans ce village. Étaient également présents Mamadou Touré qui avait à ses côtés la ministre de la Cohésion sociale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo. Il s'agissait pour eux de comprendre ce qui s'est réellement passé dans ce village et voir quelle action mener afin de ramener le calme. Il était aussi question de voir comment assister les victimes.



LE PROCUREUR ANTITERRORISTE APPELLE À LA REMISE VOLONTAIRE DES ARMES DE GUERRE DÉTENUES ILLÉGALEMENT

Le procureur de la République et directeur de la section antiterroriste du Tribunal de première instance d'Abidjan, Braman Oumar, a exhorté, dans un communiqué transmis, mardi 28 octobre à l'AIP, toutes les

personnes détenant illégalement des armes de guerre à les remettre sans délai aux unités de police ou de gendarmerie, sous peine de poursuites judiciaires. Cette mise en garde intervient à la suite de la découverte d'armes de guerre sur des individus se présentant comme membres de certains partis politiques, lors d'opérations de sécurité menées récemment. Le procureur a rappelé que la détention illégale d'armes de guerre constitue une infraction grave, réprimée par la loi portant réglementation sur les armes, munitions et substances explosives, et passible d'une peine de cinq à dix ans d'emprisonnement ferme.

Sport 



WBSC AFRIQUE 2025 : LINDA DEHOULÉ ÉLUE AU COMITÉ CONTINENTAL, UNE PREMIÈRE HISTORIQUE POUR LA CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire vient de marquer un tournant historique dans le monde du softball africain. Lors du 6^e Congrès de la WBSC Afrique, tenu le 17 octobre 2025 à Bangkok, la Fédération internationale de baseball et softball (FIBS-CI) a vu sa présidente, Mme Linda Dehoulé, élue "Member at Large Softball" au sein du nouveau Comité continental. C'est une première pour la Côte d'Ivoire et un moment fort pour la représentativité féminine dans les instances dirigeantes du sport africain. Mme Dehoulé devient en effet la seule femme membre du bureau exécutif de la WBSC Afrique, portant désormais la voix du softball ivoirien et féminin au plus haut niveau décisionnel. La communauté sportive ivoirienne salue cette distinction qui consacre la compétence et l'engagement d'une dirigeante passionnée, déterminée à faire rayonner la Côte d'Ivoire sur la scène internationale.

» AGENCE DE PRESSE

Economie 



CAMPAGNE 2025-2026 : LA FILIÈRE SUCRIÈRE IVOIRIENNE SE RÉINVENTE FACE AUX DÉFIS CLIMATIQUES

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjourmani, a lancé, lundi 27 octobre 2025, sur le site 2 de la Société de sucrerie africaine en Côte d'Ivoire (SUCAF-CI), à Badikaha, dans le département de Niakara (région du Hambol), la campagne sucrière 2025-2026, sous le signe de la relance de la production et de la diversification agricole, après une année marquée par les effets du changement climatique. La cérémonie officielle, qui a réuni des représentants du ministère du Commerce, des autorités administratives et des responsables de la SUCAF-CI, a été l'occasion pour le ministre d'État Kobenan Adjourmani d'appeler à une mobilisation collective pour redynamiser la filière sucrière nationale. « Cette campagne sucrière 2025-2026 sera la bonne », a-t-il lancé, invitant la direction et les travailleurs de la SUCAF-CI à la persévérance, après une campagne précédente affectée par la maladie de la canne à sucre, les pluies tardives et les inondations provoquées par la montée des eaux du Bandama.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE **SOLIDAIRES**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale